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I  ОВЛАДЕВАЙТЕ ЗНАНИЯМИ, КУЛЬТУРОЙ, 1 
1 ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ МАСТЕРСТВОМ! 1 

БУДЬТЕ ПЛАМЕННЫМИ ПАТРИОТАМИ |  
|  НАШЕЙ РОДИНЫ, САМООТВЕРЖЕННЫ- |  
|  МИ БОРЦАМИ ЗА ДЕЛО ЛЕНИНА, ЗА |  
|  КОММУНИЗМ! |
= (Из Призывов ЦК КПСС).

Особой активностью, от
ветственностью к пору
ченному делу отличается 
Ленинский стипендиат 
ФТФ Николай Рыжакин. 
Несколько лет он был ком
сомольским секретарем 
специальности, сейчас в 
комитете комсомола фа
культета возглавляет ко
миссию по учебно-воспита
тельной работе.

НА СНИМКЕ: Н. Ры 
жакин.

Фото М. Пасекова.

ЛУЧШИЕ ГРУППЫ 
ИНСТИТУТА

Состоялось очеред
ное заседание институт
ского штаба соцсорев
нования, на котором 
были подведены итоги 
смотра-конкурса на зва
ние «Лучшая группа 
института» на I—IV 
курсах.

Места распредели
лись следующим обра
зом: среди групп I кур
са впереди группа 
0121, за ней — 2 320, 
на третьем месте — 
8421. Среди групп II 
курса первое место у 
группы 5410, второе— 
у 2112, третье — у 
0111.

У третьекурсников 
первое место заняла 
группа 1301, второе — 
2404, третье — 5006.

На IV курсе первое 
место присуждено 
0790-й, второе —1491, 
третье у 6592-й.

Группы - победитель
ницы представлены к 
денежным премиям, По
четным грамотам ко
митета ВЛКСМ и сту
денческого профкома. 
Группам, занявшим пер
вые места, будут вру
чены вымпелы, а груп
повые фотографик сту
дентов заносятся на 
институтскую Доску 
почета.

| |  й ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИ- 
Н  Д  ЧЕСКОМ факультете 
I I в о п р о с ы  повышения аб

солютной успеваемости и ка
чества учебы студентов, улуч
шения дисциплины были цент
ральными в работе комитета 
комсомола и профсоюзной ор
ганизации факультета. Вся рабо
та проводилась под руковод
ством и при непосредственном 
участии партийного бюро У НК 
«Энергия».

В рамках факультета в тече
ние года работали учебный со
вет, в состав которого входили 
члены комитета комсомола ЭЭФ 
Н. Фазлыахметова — председа
тель УВК факультета, Е. Бого
молова — ответственная за соц 
соревнование, О. Мисник — от
ветственный за работу с первым 
курсом, ответственные за учеб
но-воспитательную работу всех 
кафедр, кураторы групп. Конт
ролировал и направлял деятель
ность учебного совета, член

УЧЕБА — ТВОИ ПЕРЕДНИЙ КРАЙ

НАШЕ ОБЩЕЕ ДЕЛО
партбюро УНК «Энергия» А. В. 
Шмойлов.

Особое внимание в работе 
комитета комсомола уделялось 
успеваемости комсомольского ак
тива. Этот вопрос неоднократно 
поднимался и на комитете ком
сомола факультета, и на комсо
мольских бюро специальностей. 
В пример задолженникам приво
дились студенты, совмещающие 
отличную учебу с большой об
щественной работой.

Не оставалась без внимания 
и трудовая дисциплина. Весной 
1983 года во всех группах Фа
культета прошли комсомоль
ские собрания по вопросам тру
довой и учебной дисциплины в 
соответствии с решениями но
ябрьского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС. В весеннем семест

ре действовали постоянные 
рейдовые группы «КП», кото
рые выявляли злостных про
гульщиков и опаздывающих на 
занятия. Поднимались вопросы 
успеваемости членов оператив
ного отряда, представителей де
каната и комитета комсомола 
факультета. Все эти меры поз
волили поднять абсолютную ус
певаемость, повысить качество 
учебы.

Вместе с тем в работе обще
ственных организаций по ук
реплению дисциплины и повы
шению успеваемости рще много 
недостатков. Пропуски занятий 
составляют по 19,5 часа на сту
дента в семестре. По материа
лам деканат, комитет комсомо
ла, кафедры принимают меры 
с опозданием. На заседаниях

студенческих советов общежи
тий вопросы учебы не занимают 
должного места, часто сами 
члены студсоветов учатся пло
хо. Комсомольские бюро спе
циальностей, факультетской 
стенной печати должны обоб
щать и доводить до каждого пе
редовой опыт лучших студентов 
и победителей смотра-конкурса 
комсомольских групп. А такие 
ребята у нас есть. Это С. По
лянский, Н. Потокина, В. Жу- 
равов, А. Казовский и многие 
другие.

Усилиями всех общественных 
организаций факультета надо 
устранять недостатки.

А. РЫЖКОВ, 
Ленинский стипендиат, 

секретарь комитета ВЛКСМ 
факультета.

Г Р У П П А  И Е Е  Л И Д Е Р
Группа 1492 по итогам 

последних сессий—одна из 
лучших на электрофизиче
ском факультете, ведь 
здесь стопроцентная абсо
лютная и качественная ус
певаемость.

По мнению куратора 
группы Д. В. Миляева, 
секрет успеха — в друж
бе, в понимании задач, 
стоящих перед коллекти
вом, выполнении взятых 
на себя обязательств. Ведь 
не всегда в зачетках 
студентов стояли толь
ко хорошие и отлич
ные оценки. Но ко
стяк группы — старо
ста Е. Казанцева, Г. Кар
пухина, И. Алтабаева, 
комсорг И. Герцовская — 
помог поправить учеб
ные дела, подтянуть от
стающих. Все 18 студен
тов не только хорошо учат
ся, но и ведут активную

общественную работу.
Иру Герцовскую изби

рают комсоргом группы 
не первый год. Небольшо- 
ро роста, нежная, мило
видная улыбка — обыкно
венная скромная девушка. 
Но это такой вожак, кото
рый живо проводит собра
ния и организует работу, 
интересующую всех и каж
дого в этом коллективе.

Она хорошо знает всех— 
кто чем живет, умеет най
ти общий язык и первой 
приходит на помощь. В 
любом деле она служит 
для других примером. Все 
восемь сессий выдержаны 
на «хорошо» и «отлично», 
показывает прочные и 
глубокие знания на семи
нарах. У нее ребята учат
ся ответственности в под
готовке к занятиям, изу

чению науки.
Впереди комсорг и па 

спортивных соревновани
ях, и на картофельных по
лях во время уборочной 
страды. А когда запевает 
она на студенческих праз
дниках 'и торжествах — 
невозможно не подтянуть, 
и песня становится общей. 
Когда рядом такой неуны
вающий и жизнерадост
ный человек, и группе жи
вется интереснее.

Скоро расставание с 
институтом. Думается, 
что 1492-я не забудет 
своего студенческого брат
ства.

Г. ГАЛКИНА.
НА СНИМКЕ: актив

группы — Т. Лысова, 
И. Алтыбаева, Г. Карпу
хина, Е. Казанцева и ком
сорг И. Герцовская.

Фото М. Пасекова.

НОВЫЕ ЛАУРЕАТЫ
Молодой научный со

трудник проблемной 
лаборатории ЭДиП 
В. Г. Хлабутин и его 
коллега из НИИ ЯФ 
Ю. Л. Пивоваров ста
ли лауреатами премии

Томского обкома комсо 
мола в области науки и 
техники. Они работают 
над получением новых 
эффектов взаимодей
ствия релятивистских 
частиц с кристаллами 
и их применением. Тема 
очень актуальная. Мо
лодые научные сотруд
ники рассмотрели но

вые, перспективные ме
тоды генерации пучков 
монохроматичных фо
тонов и нейтронов с 
помощью пучков реля
тивистских ядер, взаи
модействующих с кри
сталлами. В этом но
визна и оригинальность 
их работы.
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Факты,
события,

Ыаташа Степанова, студентка IV курса ГРФ, че
ловек увлеченный. И нравятся ей люди тоже инте
ресные, неуспокоенные.

Таких людей она встретила на Алтае, где рабо
тала после окончания геологоразведочного технику
ма. Они увлекли ее и работой, и своими бесчисленны
ми воспоминаниями о Томске, о политехническом. 
Тогда же она решила: буду учиться дальше.

На «отлично» училась в техникуме, и в институ
те у нее только, хорошие и отличные оценки.

— Не понимаю тех, кто не учится в полную силу, 
—говорит она.

На первом же курсе ей вновь встретились люди 
заинтересованные. Как-то она пришла на занятие 
школы молодого лектора «Геолог» и поразилась то
му, с каким энтузиазмом там относятся к составле
нию лекций и обсуждению выступлений товарищей.

- Пришла в ШМЛ потому, что мне понравилась 
атмосфера . доброжелательности, внимания, — 
поясняет Наташа. — И уже потом выбрала себе те
му лекции о знаменитом политехнике — партизане 
Д. Д. Староверове.

По мере того, как читала и переписывала мате
риалы, хранящиеся в комнате боевой славы, искала 
художественную литературу о партизанах, все боль
ше влюблялась в своего героя.

Быть может, поэтому так нравятся ее выступле
ния и студентам, и школьникам. Хотя перед каждой 
лекцией волнуется: трудно выходить под испытую
щие взгляды многих глаз.

— Но это нужно. Я каждый раз преодолеваю 
что-то в себе и от этого внутренне закаляюсь, — 
признается девушка. — И думаю, когда стану ин
женером, будет легче работать с людьми.

В прошлом году она заняла I место в городском 
конкурсе лекторов-студентов, проводимом обществом 
«Знание». Второй год она комсорг ШМЛ «Геолог», 
много работает по набору слушателей, организации 
заседаний, проведению выступлений. Ей предостав
лено право после окончания школы вручать удосто
верения лекторов слушателям.

Не менее, чем лекторскую, любит она научно-ис
следовательскую работу. Два года выезжала в поле 
со своим руководителем В. И. Баженовым па раз
ведку и поиск полезных ископаемых. И вновь счита
ет, что ей повезло на людей, влюбленных в свое де
ло. К ним она относит и своего руководителя, и 
тех, с кем довелось работать на практике.

Везет ли Наташе на интересных людей, или она 
сама их ищет? Наверное, ищет. И находит. Потому, 
что сама не может жить серо и скучно.

В. АНДРЕЕВА.
НА СНИМКЕ: Н. Степанова во время вручения 

удостоверений лектора студентам.

ПРЕДЛАГАЕМ ОБСУДИТЬ НА КОНФЕРЕНЦИИ

Больше внимания лекционной пропаганде
За учебный год в сту

денческих общежитиях чи
тается около 800 лекций.

Но не на всех факуль
тетах политруки и члены 
комитетов ВЛКСМ этой 
важной воспитательной ра
боте со студентами уделя
ют необходимое внимание. 
Выступления лекторов в 
общежитиях ЭФФ, ГРФ, 
АВТФ можно пересчитать

по пальцам. Не затрагива
ются на этих встречах со 
студентами проблемы 
идеологической борьбы. 
Не поднимаются вопросы 
о вреде курения и пьянст
ва.

Нередко лекции прохо
дят при полупустой ауди
тории, часто срываются. 
Так, на Вершинина, 33 у 
теплоэнергетиков дважды

намечалась Лекция ассис
тента кафедры филосо
фии Г. Ю. Тихоновой, но 
так и не состоялась. Это 
— не единичный случай 
халатного отношения ком
сомольцев к посещению 
лекций, а организаторов 
воспитательной работы — 
к своим обязанностям.

В. ИВАНОВА.

НЕ СЛЫШНО КРИТИКИ
ЗАКОНЧИЛАСЬ отчет

но-выборная кампания 
машиностроителей. Не во 
всех группах собрания 
прошли успешно. В неко
торых они состоялись фор
мально, для «галочки». В 
группах 4311, где ком'- 
сорг В. Галездинов, 4301 
— комсорг Н. Чахлова, 
не было слышно ни отче
тов о работе, ни принци
пиального разговора о не
достатках.

В пример старшекурс
никам можно поставить 
группу 4332. Комсорг
В. Ким сумел провести
собрание конкретно заин

тересованно. Обсуждались 
задачи на будущее.

На специальностях от
четно-выборные собрания 
прошли серьезно и содер
жательно, особенно на 
прикладной механике (сек
ретарь Е. Чайгородова). 
Комсомольцы высказали 
конкретные критические 
замечания в адрес комсо
мольского бюро, намети
ли резервы и перспекти
вы.

А вот от конференции 
комсомольцев МСФ коми
тет комсомола факультета 
ожидал большего. Гю не
известной причине не яви
лись на главное собрание

года 32 делегата, как вы
яснилось, большинство из 
них—старшекурсники. Ма
ло было критических заме
чаний и предложений, да и 
выступали только те, ко
му было предложено. Оче
видно, недоработал и ко
митет комсомола факуль
тета.

Подводя итоги отчетно- 
выборной кампании, ко
митет ВЛКСМ разобрался 
в недостатках и решил, 
что надо больше работать 
в группах, доходить до 
каждого комсомольца.

А. АБРАМОВ, 
секретарь комитета 

комсомола МСФ.

БЕЗ ПОДДЕРЖКИ 
КАФЕДР

НЕТ связи между ком
сомольской организацией 
кафедр общественных на
ук и комитетом комсомо
ла института. А такая 
связь нужна, молодые об
ществоведы наиболее под
готовлены к комсомоль
ской идеологической рабо
те.

Долго, например, приш
лось уговаривать ассистен
та кафедры истории 
КПСС, кандидата в члены 
партии В. А. Черного за
няться вопросами Ленин
ского зачета. Взывали к 
помощи партийной орга
низации КОН. Не помог
ло. Виктор Алексеевич ка
тегорически отказался 
подключиться к этой об
щественной работе. Зато, 
когда закончился его кан
дидатский стаж, он при
шел' в комитет комсомола 
за’ рекбмендацией. Ему, 
естественно, отказали, 
ведь он не проявил себя 
ни на каком уровне ком
сомольской работы. А

ведь В. А. Черный мог 
оказать неоценимую по
мощь в разработке поло
жений и рекомендаций по 
Ленинскому зачету. Идео
логическому отделу коми
тета ВЛКСМ нужна по
мощь и в подготовке школ 
комсомольского актива, и 
в организации обществен
но-политической практики.

Молодые обществоведы 
не стремятся к участию в 
комсомольской работе. В 
этом нетрудно убедиться, 
побывав на заседаниях 
бюро комитета ВЛКСМ, 
где комсомольцам, специ
алистам кафедр обще
ственных наук дают ре
комендации в члены пар
тии. На вопрос о комсо
мольском поручении часто 
слышится ответ: куратор 
общежития. Серьезная 
обязанность, но, как выяс
няется, они сводят работу 
к чтению... одной лекции 
в семестр. Чем живут ком
сомольцы в общежитии,

ПРЕДЛАГАЕМ 
ОБСУДИТЬ 

НА КОНФЕРЕНЦИИ

как решают задачи — это 
молодым преподавателям 
КОН, будущим коммуни
стам, неинтересно. А ведь 
их задача как кураторов 
общежитий — доходить в 
воспитательной работе до 
каждого студента.

Тревожит и то, что мно
гие оставляют обществен
ную работу, не подготовив 
себе достойную замену.

Комитет комсомола ре
шил обратиться в партий
ную организацию и к ад
министрации кафедр с 
просьбой, чтобы стажиров
ка молодых обществове
дов проходила, в основ
ном, на комсомольской 
работе.

Хотелось бы все-таки 
не прибегать к админист
ративным мерам, а дож
даться инициативы самих 
комсомольцев.

В. ДАНЕКЕР. 
зам. секретаря комитета

ВЛКСМ по оргработе.

Н И Р С - з а б о т а

к о м с о м о л ь с к а я
БОЛЬШУЮ научцую 

работу ведут студенты-по
литехники. Их руками 
созданы сотни приборов, 
ими сделаны десятки на
учных докладов. Однако 
последнее время и сту
денты, и комсомольские 
активисты пассивно отно
сятся к научно-исследова
тельской работе, ждут, 
когда их приведут в кру
жок за руки. А ведь сама 
специфика вузовской под- 

* готовки требует участия 
студента в НИРС, так как 
научно-исследовательская 

работа помогает более 
конкретной и глубокой 
подготовке специалистов.

Совет НИРС считает, 
что основное направление 
развития научной работы 
студентов—СКВ. Без ини
циативы, активного учас
тия студентов конструк
торское бюро не может 
существовать. Ребята в 
них учатся организации 
и управлению (руководи
телями отделов СКВ 
должны быть студенты).
До нового года предпола
гается создание студенче
ского научного центра, ко
торый должен координиро
вать работу всех объе
динений студентов. Перед

ним ставится задача созда
ния студенческих научных 
объединений различного 
масштаба на всех выпуска
ющих кафедрах. И здесь 
очень нужна будет по
мощь комитета комсомо
ла факультетов, ответст
венных за НИРС на фа
культетах.

Необходима пропаганда 
научно-исследовательской 
работы студентов. Хоте
лось бы, чтобы наши ак
тивисты взяли на себя 
роль пропагандистов
НИРС. Так, например, в 
прошлом учебном году 
219 статей написано сту
дентами. Далеко не все 
знают это. Доски НИРС 
хорошо оформлены и ре
гулярно пополняются но
выми данными только на 
ХТФ и ГРФ. На осталь
ных факультетах они 
очень запущены.

В результатах соревно
вания на лучшую группу 
факультета, института 
нужно всесторонне учиты
вать показатели научно- 
исследовательской работы 
студентов.

И. ТЮРИНА,
руководитель группы 

НИРС.

ВСТРЕЧА

С «КОМСОМОЛКОЙ»
В студенческом клу

бе «Каникула» АВТФ 
состоялась встреча ком
сомольцев с заведую
щим студенческим от
делом газеты «Комсо
мольская правда»
Ю. В. Данилиным, соб
ственным корреспон
дентом газеты во Фран
ции и Италии В. Е. 
Агеевым.

Студенты узнали 
много интересного о 
работе любимой газе
ты, о жизни сверстни
ков за рубежом.

В беседе со студен
тами принял участие 
главный врач институ
та трансплантации ор
ганов АМН СССР 
В. А. Вавилов, часто 
выступающий в -газете 
по вопросам медицины

Он рассказал об опера
циях на сердце.

Клуб «Каникула» на
метил новые встречи с 
интересными людьми.

Г. ВАСИНА.
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Факты, события, люди
Двадцать бойцов 

ССО «Кедр» теплоэнер 
гетического факульте
та работали в специ
альном конструктор
ском бюро геофизиче
ской техники. Они стро
или цех нестандартно
го оборудования, ре
монтировали производ
ственный корпус. Осо
бенно отличились сту

денты В. Афонин, 
А. Данилов, В. Усти
нов, О. Варжкин. В 
адрес отряда получено 
благодарственное пись
мо руководителей
СКТБ.

★  * *

Районный сельскохо
зяйственный отряд 
«Урожай», в который 
входило около 300 сту

дентов и сотрудников 
МСФ, ФТФ и ТЭФ, 
трудился в хозяйствах 
Томского района. Бой
цы переработали
17 337 тонн зерна, за
ложили в хранилища 
2 214‘ тонн картофеля, 
убрали 36 395 тонн 
других сельскохозяй
ственных культур, а 
также ремонтировали

животноводческие поме
щения.

Ударно работали 
студенты А. Дубинин, 
Н. Логинов, В. Бори
сов, В. Мейта, Р. Ку- 
сова, сотрудники О. Ю. 
Ромашова, В. А. Ба
рашков, С А. Колесин 
и многие другие.

А. ЕВГЕНЬЕВА.

ТРУДОВОЙ СЕМЕСТР — НА «ОТЛИЧНО»!

Для стола горожан
ОТЛИЧНО потрудились 5006, 5005. Глядя на 

на овощной базе химики- четверокурсников, стара- 
технологи. Доказательство лись не подкачать в ра- 
тому — цифры. 800 тонн боте и студенты первого 
картофеля заложено в курса, вдохновляемые «ом- 
овощехранилище, что в сортами Т. Шаховой, (гр. 
два раза больше, чем в 5731), Г. Анбаевой (гр. 
прошлом году, заготовле- 5430), О. Беляевым (гр, 
но 280 тонн моркови. На 5630).
500 тонн больше плана Отлично освещал итоги 
рассортировано на хране- дня пресс-центр факульте- 
ние капусты. та. На доске объявлений

Вдвое перевыполнили возле столовой появлялись 
студенты плановое зада- красочные «молнии», бое- 
ние по отправке овощей в ВЬ1е листки> рассказываю- 
другие регионы страны: Щие о работе передовых 
Хабаровский, Приморский ГРУПП> критикующие от- 
края, в Киргизию. стающих. Ежедневно за-

В избытке получили в поднялся экран посещае- 
этом году томичи лук, яб- Мости, 
локи, арбузы, дыни, вино- В последний день пре
град, и в этом немалая до- бывания на базе «Комсо- 
ля труда химиков-техноло- мольский прожектор» 
гов. Ударная работа по ХТФ, в который входили 
разгрузке прибывших в И. Иванова, Н. Щелкано- 
Томск овощей и фруктов ва и Е. Кожемяченко, вы- 
позволила своевременно пустил яркую информа- 
доставлять их на придав- ционную газету «Клу- 
ки магазинов. бень» с фотоиллюстрация

Помогала слаженной ра- ми студента группы 5018 
боте организация социа- А. Исаева, 
стического соревнования. Все это помогало рабо- 
Ежедневно по результа- тать слаженно и интерес- 
там прошедшего дня под- но. И не такими уж тя- 
водились итоги. В честь желыми казались контей- 
лучшей группы поднимал- неры и ящики, которые 
ся флаг трудовой славы, таскали парни, быстрее 
Студенты боролись за вы- мелькали руки девушек, 
сокое звание победителей, перебиравших морковь. 
Его были удостоены стар- Е. ВОЛКОВА,
шекурсники групп 5300, студентка ХТФ.

КОМСОМОЛ — НЕ ПРОСТО ВОЗРАСТ, 
КОМСОМОЛ — МОЯ СУДЬБА

Владимир Турнаев — секретарь комсомольской 
организации молодых научных сотрудников ФТФ, 
ответственный за НИРС кафедры. В июне 1983 года 
он защитил диссертацию по проблемам повышения 
эффективности химических производств.

Вместе со студентами и преподавателями летом 
Владимир активно работал на сенокосе, затем на 
уборке урожая, принимал участие в ремонте 10 учеб
ного корпуса, курировал ремонт четвертого этажа.

Творческая и политическая активность укрепляют 
авторитет молодого ученого в институте.

НА СНИМКЕ: В. Турнаев за научными исследо
ваниями.

Фото М. Пасекова.

Отряды формируются осенью
НАША область сегодня 

— гигантская строитель
ная площадка. Большой 
вклад в преобразование 
родной земли вносит наше 
студенчество, и среди них 
бойцы студенческих стро
ительных отрядов АВТФ.

В этом году на базе фа
культета было сформиро
вано 6 строительных и 
отряд проводников «Па
раллель».

У нас на факультете за
пись в отряды производит
ся два раза в год — вес
ной и осенью. А это име
ет свои преимущества: 
ведь к началу декабря от
ряды практически сформи; 
рованы, и командные зве

нья приступают к работе. 
Как результат — мы бы
ли в числе первых в под
готовительном периоде.

И вот целинное лето. 
Отряды «Синильга»,
«Аэлита» работали в 
РССО «Дружба», «Тайга» 
— в РССО Контур», от
ряды «Каникула», «Поли
ном», «Энтузиаст» — в 
РССО «Прогресс». Места
ми дислокаций были по
селки Старо-и Новоюгино, 
Средний Васюган, Моло
дежный, Итатка, объекты 
ТНХК.

За целинный семестр 
студенты АВТФ освоили 
более 700 тысяч рублей 
капиталовложений. Шко

лу третьего трудового 
прошли 300 юношей и де
вушек.

Два месяца в стройот
ряде запомнятся не толь
ко ударным трудом. В 
этом году бойцы взяли 
шефство над четырьмя 
ветеранами войны и тру
да, отремонтировали па
мятник боевой славы в 
Итатке, дали концерты ве
теранам. Лекторские груп
пы отрядов прочитали 11 
лекций, агитбригады про
вели 55 выступлений. Вос
питание трудом прошли 
17 подростков. Редколле
гии выпускали стенные 
газеты, «молнии», плака

ты. Большая помощь ока

зана детским садам. 300 
экземпляров книг переда
но школам.

Лучшие бойцы О. Моз- 
гунова, Е. Кравченко, 
А. Утбасаров, Н. Горобко, 
И. Кузнецова, Е. Орлова 
показывали пример в ра
боте.

По итогам третьего тру
дового семестра наш Фа
культет занял почетное 
второе место. Штаб трудо
вых дел готовится к 
«Целине-84».

О. ПАРФЕНОВА, 
председатель штаба 

ССО АВТФ.
НА СНИМКЕ: лучшие 

представители отряда ав
томатчиков О. Мозгунова, 
Е. Бурилина, Е. Царева, 
командир «Параллели» 
И. Камнева.

Фото М. Пасекова.

В ТВОЕМ СТУДЕНЧЕСКОМ ДОМЕ

КАК МЫ ПОДНЯЛИСЬ  
НА ТРЕТЬЕ М ЕС ТО

РАБОТА в общежитии 
— одна из самых трудных, 
требующая большой отда
чи от всех общественных 
организаций факультета. 
До недавнего времени у 
нас на ФТФ основная 
часть этой работы ложи
лась на плечи студсовета 
общежития, а комитет 
комсомола и профсоюзное 
бюро имели к ней только 
косвенное отношение. Это 
упущение сразу отрази
лось на оценке деятельно
сти общественных органи
заций по итогам смотра- 
конкурса общежитий, про
водимого два раза в год. 
Результат был неутеши
тельным — наше обще
житие было на одном из 
последних мест.

И тогда партбюро сов
местно с деканатом собра
ло руководителей всех сту
денческих общественных 
организаций для обсуж
дения положения. Вместе 
мы выяснили неоценимое 
значение постоянного об
щения всех активистов 
для совместного обсужде
ния проблем, выработки 
решения. И задумались— 
раз такая огромная поль
за от встреч за «круглым 
столом», то почему бы 
не создать на факультете 
совет общественных орга
низаций, в который вошли 
бы представители админи
страции и студенчества? 
Такой совет был создан, 
и результаты наших 
встреч не замедлили ска
заться: по итогам весен
него смотра-конкурса об
щежитие заняло призовое 
третье место. Далось 
оно большим трудом всех

студенческих организа
ций. На факультете сло
жились тесные связи меж
ду администрацией, студ- 
советом, профбюро и ко
митетом комсомола.

Как взаимодействуют 
студенческие организации 
между собой?

Всю информацию к ра
боте, необходимые на бли
жайшее время мероприя
тия председатель проф
бюро факультета получа
ет на планерках жилищно
бытовой комиссии профко
ма. Получает задания на 
планерках в комитете 
комсомола института и 
секретарь комсомольской 
организации ФТФ В. Чи- 
гаркин. На совете обще
ственных организаций со
бравшиеся обмениваются 
мнениями, вырабатывают 
конкретные предложения 
по улучшению работы в 
общежитии.

Так, по сравнению с 
прошлым туром смотра- 
конкурса на несколько 
мест выше поднялись раз
делы: лекционная пропа
ганда, оформление обще
житий, спортивная работа, 
улучшилась деятельность 
центра общественно-поли
тической работы. С вось
мого на первое место пе
редвинулась лучшая ком
ната общежития.

Не всем мы еще можем 
похвалиться. Сансостоя- 
ние и правопорядок пока 
не на высоте. Но это и 
есть основные направле
ния в нашей работе, кото
рые мы думаем поправить 
совместными усилиями.ю миняков,

председатель
профбюро ФТФ.

ПРЕДЛАГАЕМ ОБСУДИТЬ НА КОНФЕРЕНЦИИ

Согласно пасп
режиму

Поддержание паспорт
ного режима, как и строго
го военного учета, необхо
димо для правильного пла
нирования хозяйства и 
использования людских 
ресурсов.

К сожалению, в нашем 
вузе порядка заселения и 
учета студентов, живу
щих в общежитии, нет. 
Так, на Пирогова, 18 на 
20 октября не стали на 
учет в паспортном столе 
82 человека, на Пирогова. 
18а—46, Много студен
тов не заселилось по всем 
правилам и в другие об
щежития.

Студсоветы не торопят
ся подавать в паспортные 
столы дополнительные 
приказы на заселение сту
дентов, а деканаты и 
профбюро не контролиру
ют эту работу.

Все студенты хорошо 
знают, что, имея прописку 
в общежитии, они должны 
явиться в паспортный 
стол, даже если живут 
на квартирах. Те, кто не 
явится до 1 ноября с. г., 
будут выписаны. Попутно 
напоминаем: кому до 1 ян
варя 1984 года исполняет
ся 25 лет, должны принес
ти фотокарточки и паспор
та.

В каждом общежитии 
должна быть налажена 
пропускная система. Нуж
но, чтобы посторонние ли
ца не использовали запас
ной ход. Дежурным надо 
строго следить за теми, 
кто входит в общежитие, 
не пропускать посторон
них. Усилить контроль за 
поведением студентов 
должны члены оперотря
да, оперроты и штаба 
ДНД.

Л. ПОЗДНЯКОВА, 
паспортист ОСО.

ПРЕДЛАГАЕМ ОБСУДИТЬ НА КОНФЕРЕНЦИИ

ШЕФСТВО 
НАД «ТРУДНЫМИ»

Есть в оперативном от
ряде института отдел, ко
торый занимается очень 
трудной, но нужной и 
благородной работой — 
воспитанием «трудных» 
подростков. Шефы инте
ресуются делами ребят, 
часто бывают у них дома,

учат отличать хорошее от 
плохого, любить труд и 
делать добрые дела. За 
каждым студентом, рабо
тающим в отделе, закреп
лен подшефный подросток.

На учете в детской ком
нате районного отделения 
милиции сейчас стоят 170

ребят. Они очень нужда
ются в помощи старших 
наставников. А в отделе 
по работе с трудными под
ростками сейчас всего 18 
человек, и это для 12-ты
сячной комсомолии ТПИ 
ничтожно мало.

Отдел ждет пополнения 
тех, кто неравнодушен к 
чужим бедам, кто хочет 
оставить след на земле, 
наставив на верный путь 
хотя бы одного подростка.

Л. ХАНИСИНА.

ПОДДЕРЖИМ
ИНИЦИАТИВУ

Студенты групп 
7211 и 2113 предлага- 
ют во время декады 
студентов 10—20 но
ября провести суббот
ники, а заработанные 
деньги перечислить в 
Фонд мира.

В. ИВАНОВ.



ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

ПОЛИТИЧЕСКАЯ ПЕСНЯ -  
НАШЕ ОРУЖИЕ

ГО ТО В Я СЬ К ЗИМ Е

И ДЕТ напряженная, 
поистине глобаль
ная борьба двух 

идеологий. Все это требу
ет обновления, обогаще
ния, актуализации содер
жания идейно-воспитатель
ной работы, ее форм и ме
тодов, усиления наступа- 
тельности всей нашей про
паганды — было подчерк 
нуто на июньском 
(1983 г.) Пленуме ЦК 
КПСС.

Одна из действенных 
форм идейно-политическо
го воспитания молодежи 
— это движение политиче
ской песни.

Четыре года назад был 
создан ансамбль политиче
ской песни «Диалог» 
электрофизического фа
культета. Основной нашей 
целью стала пропаганда 
движения политпесни в 
Томске.

над репертуаром, музы
кальным оформлением. 
Брали песни широко из
вестные: «Бандьера рос
са» —  о борьбе испанских 
коммунистов, «Это твой 
край» В. Гатри — в ней 
поется о войне во Вьетна
ме, «Песня рабочего» 
М. Глика — о рабочем 
движении в США.

Тексты учили на анг
лийском и испанском язы
ках, включали в ансамбль 
национальные инструмен
ты — бонги, банджо. И 
много работали.

Большое влияние ока
зала на нас встреча в 
прошлом году с ансамб
лем студентов-кубинцев 
Львовского университе
та «Гавана-78». Вме
сте с ними мы разучи
ли две латиноамерикан
ские песни: «Гуантанаме- 
ро» и «Лабатэ». Это очень 
зажигательные, ритмичные 
песни, которые обычно 
подхватывают все присут
ствующие.

В программе наших вы
ступлений — «Политиче

ская поэма» В. Шленско- 
го, музыкальная компози
ция на стихи Б. Брехта, 
другие песни. Музыкаль
ная палитра включает ла-- 
тиноамериканский фольк
лор, джаз-рок, музыку 
кантри.

Мы поем на всевоз
можных форумах молоде
жи у нас в Томске, еже
годно выезжаем в Ново
сибирск.

Кроме постоянных уча
стников ансамбля А. По
лякова, Е. Балакчиева, 
В. Нечунаева, есть моло
дое пополнение — второ
курсники А. Азарян, 
А. Асадуллин, Н. Федя- 
ев, И. Нор.

Все наши ребята много 
читают о событиях за ру
бежом, международных 
отношениях. Беды и стра
дания людей, живущих за 
пределами нашей страны, 
становятся близки и по
нятны им. И все это вы
ливается в песни протеста.

14 октября по инициа
тиве клуба интернацио

нальной дружбы универси
тета в районе площади 
«Южная» состоялся ми
тинг студентов ТГУ и 
ТИАСУРа в поддержку 
борьбы чилийских патрио
тов. С нами наши песни 
пели сотни студентов, при
шедших выразить свою со
лидарность со сверстни
ками из Чили. Над пло
щадью мощно звучало: 
«Когда мы едины — мы 
непобедимы!»

А сегодня мы призыва
ем всех студентов ТПИ 
принять активное участие 
в городском межвузовском 
фестивале политической 
песни, который проводит 
Томский горком ВЛКСМ 
19—20 ноября 1983 го
да.

В статье В. Н. Буркова 
«Зима торопит» критико
валась работа отдела учеб
ных корпусов.

Объективные причины 
помешали устранить не
доделки своевременно. От
сутствие на складе стекла 
задержало работы в 16-м 
учебном корпусе. Долго 
искали мы кровельщика 
для ремонта крыши в 
главном корпусе.

Продолжает оставаться 
острым вопрос об уком-

В. РЫБАЛОВ, 
художественный руко

водитель «Диалога». 
НА СНИМКЕ: «Диа

лог» готовится к фестива
лю политической песни. 

Фото М. Пасекова.
В 1980 году наш ан

самбль принял впервые 
участие в Новосибир
ском зональном фестива
ле политпесни. Для нас 
это было незабываемое 
зрелищ^. Туда съехались 
ансамбли из стран Афри
ки, Чили, ГДР, многих го
родов нашей страны. Лю 
ди пели на разных язы
ках, но об одном —друж
бе, солидарности, общей 
борьбе за мир. Там мы 
впервые почувствовали се
бя ответственными за все 
происходящее на нашей 
планете, ясно осознали: 
мы — интернационалисты.

В Томске с воодушевле
нием принялись за работу

ПРИГЛАШАЕТ 
КЛУБ «ЗАМЕТКА»

В четверг, 3 ноября, 
в 17 часов состоится 
занятие клуба «Замет
ка».

Темы:
Задачи стенной пе

чати в свете решений 
июньского Пленума 
ЦК КПСС.

Праздничный номер 
газеты.

Явка редакторов 
стенных газет факуль
тетов и НИИ обяза
тельна.

В свободную минуту. 
Фото М. Пасекова.

Особенно большое зна
чение в подборе литерату
ры по теме на начальной 
стадии работы имеет сис
тематический каталог, 
который раскрывает фон
ды библиотеки по их со
держанию.

В ПОМОЩЬ ПЕРВОКУРСНИКУ

Каталоги НТВ
В основу систематиче

ского каталога положена тотеках 
классификационная схема у д к  
УДК — универсальная А 
десятичная классифика 
ция.

нить нужный ему индекс, 
чтобы безошибочно нахо
дить литературу во всех 
изданиях и каталогах, кар- 

использующих

расставлены и книги 
_ библиотечных полках. Н
В 1962 году по поста- кахал0жной карточке, о< 

новлению Совета Минист- ложке и титульном лист 
ров СССР УДК введена книги в верхнем лево: 
как обязательная для всей уГЛу стоит шифр, опредс 
научно-информационнои 
службы.

Суть этой классифика
ции в том, что вся сово
купность человеческих 
знаний, условно прини
маемая за единицу, делит
ся на десять основных от-

странах мира.
Читателю, интересую

щемуся литературой по 
определенной отрасли, до
статочно один раз запом-

плектовании штатов гар
деробных. Из 18 гарде
робщиц работают только 
двое. Мы пригласили для 
работы в гардеробах в 
первую смену студентов 
университета.

Отдел главного механи
ка задерживает ремонт 
мест общественного поль
зования.

В. КОСОВ, 
начальник отдела 
учебных корпусов.

ВИНОВНЫЕ Н АКАЗАН Ы . 

ПРОБЛЕМЫ РЕШ А Ю ТСЯ
В ответ на корреспон-ответственному от парт- 

денцию «Не ждали», опуб- бюро за воспитательную 
линованную в газете «За Р,а о̂т- в общежитии В. Л. 
кадры» 19 октября с. г., “ ВдаСенК0 поставлен° „а
сообщаем, что факты, из 
ложенные в ней, имели Проблемы, поднятые 

„  „ автором статьи, являются
место. Комнаты на чет- наболевшими, решаются и 
вертом этаже в общежи будут решаться на фа 
тин на Вершинина, 46 бы- культете. В соответствии 
ли совершенно не подго- с планом работы парторга- 
товлены к приему студен- низации ХТФ 15 ноября

____ будет проведено расширен-тов второго курса, не - ное заседание партбюро, а 
ря на то, что совет оо- 22 нояб 
щественных организации рартийное собра„„е 
при деканате ХТФ нача  ̂ привлечением студенче- 
заниматься подготовкой ского актива по вопросам 
комнат с начала \чебного воспитательной работы и

сохранности социалисти
ческого имущества в об
щежитиях.

Кроме того, существуют 
проблемы, которые на фа-

открытое

отдела карточки располо
жены по алфавиту фами
лий авторов или заглавий 
книг.

Определив точно тему, 
следует разыскать раздел 
систематического катало
га, в котором эта тема мо- 

По десятичной системе жет быть отражена, и по
смотреть помещенные там 
описания изданий. При
чем, тема, интересующая 
специалиста, может быть 
отражена в нескольких 
разделах каталога. В та
ком случае следует ’ про
смотреть все разделы, 
имеющие отношение к изу
чаемой теме.

Для того, чтобы легче

года. На заседании пар
тийного бюро ХТФ были 
вынесены партийные взы
скания ответственным за 
подготовку к приему сту
дентов второго курса в 
связи с их халатным от- культете решить трудно, 
ношением к своим обязан- Это В0ПР0СЫ снабжения об- 
ностям. Председателю с т у - Щежития строиматериала- 
денческого профбюро ми- выполнение в плани 
О. Н. Романьковой выне- РУемые сроки столярных 
сен выговор, председате- Раоот- неукомплектован- 
лю студсовета общежития ность реморигады.
Е. Трапезникову и инст- Ю. КАРБАИНОВ, 
руктору партбюро по об- декан ХТФ,
щежитию С. С. Родченко В. МИРОНОВ,
ву объявлено замечание, секретарь партбюро.

ХОТЯ ПИСЬМО И НЕ ОПУБЛИКОВАНО

СТУД ЕН ТЫ  ПОСЕЛЕНЫ
В редакцию пришло В. Н. Гофман, председа- 

письмо студентоЕ группы тель студсовета Е. Даниль- 
0780, в котором они сооб- ченко ответили, что этн 
щали, что на время рас- студенты не были указаны 
пределения и дипломиро- заведующим кафедрой
вация им не предоставили ^ Карначуком в чис- _ . ле остающихся на подго-
мест в общежитии, а ког- 10ВКу диплома и, следова-
да комнату студенты все тельно, не внесены в при- 
же получили, постели им каз. Приехав, студенты не 
не выдали. «Видимо, на подали заявление ни в 
ФТФ не ждали дипломни
ков», — заключают сту
денты Ю. Щетинин, дения места 
В. Ан, С. Звездин, В. Ко
валев.

студсовет, ни в деканат, 
хотя именно оно является 
основанием для предостав

ляющий место книги на 
полке. Числитель дроби 
обозначает отдел класси
фикации (индекс), к кото
рому книга относится по
содержанию, знаменатель ориентироваться в структу- 
•— авторский знак, услов- ре систематического ката
ное сокращенное обозпаче- лога и найти нужный раз

делов-классов. Каждый ние первого слова — фа- дел следует использовать 
отдел имеет свое условное милии автора или первого алфавитно - п р едметный 
цифровое обозначение, ко- слова заглавия. Авторский указатель к системати- 
торое называется индек- знак дает возможность ческому каталогу (или 
сом отдела расставить книги на пол- так называемый «ключ»)

ке по алфавиту внутри от- 
УДК получила широкое дела. В нем все рубрики систе-

распространение. Ею матического каталога рас-
пользуются тысячи учреж- ^  систематическом ка- положены в алфавите их 
дений более чем в 50 талоге карточки с описа- наименований, а рядом

ниями книг расставлены указаны разделы катало- 
по отраслям знаний. Отде- га в котором находится 
лы имеют специальные ка- книга, 
таложные разделители с
указанием индекса и на- Н. КУБРАКОВА,
звания отдела. Внутри- зав. справочно-библио- 
каждого отдела или под- графическим отделом.

18 октября студентов 
поселили в общежитие. 

Мы познакомили с Им выданы постельные 
письмом администрацию принадлежности, 
факультета, студенческий
совет. Декан ФТФ В. В. В будущем решено ре- 
Евстигнеев, замдекана по зервировать комнаты для 
жилищно-бытовой работе заселения дипломников.

Передачи «Радио -  ТПИ»
3 НОЯБРЯ, четверг.
Политехнический предпраздничный.
Выступление секретаря парткома ТПИ 

Л. Я. Ерофеева.
«Комсомол голосует «за». Репортаж с от

четно-выборной комсомольской конференции 
института.

10 НОЯБРЯ, четверг.
Репортаж с праздничной демонстрации.

Редактор Р. Р. ГОРОДНЕВА.
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